

患者様から「最も信頼され選ばれる病院」を目指します。

# 摩周の風

2008.05 月号 Vol.3

弟子屈町泉2丁目3番1号  
TEL015-482-2241  
JA 北海道厚生連  
摩周厚生病院

## 新年度にあたって

院長 森 正光

平成20年度を迎え当院は開院以来6年目に入った。この間、病院のシステム作りや医療の質を上げる努力を行ってきたが、今後も医療の進歩に合わせて継続していく。しかし、当院を含めた数多くの病院の努力にも関わらず、患者だけでなく医療を提供する現場からも現在の医療状況に対して非常に大きな不満が吹き出ている。医師の引き上げ・医師不足、病院の医師不足に伴う診療内容の縮小、医療現場を無視した診療報酬改定、医療を理解していない警察の医療への介入や医療裁判、救急患者のたらい回しや医療難民を産む老人医療、品格があるとは言えない後期高齢者医療制度など多くの問題を生み、これらの結果が医療危機さらに医療崩壊とまで多くの人間に言わしめている。これほどまでに、医療は今、危機的状況にあるが、一般国民はどれほどそれを理解し実感しているであろうか？

当院の広報誌である「摩周の風」は、院内の情報を紹介するだけに留まらず、今後はより大きな役割を果たすべきであると考えます。当院の状況や課題は日本全国の病院が抱えるものと同じである。地元の病院を育てるのは住民の力であると私は常に言ってきたが、日本の医療制度や内容をより良く変えていくのは国民の力である。新年度から毎月発行となった「摩周の風」は、まだ小さな情報発信源であるが、今後も継続して地域に医療情報を発信することにより、住民の力を育て国民の大きな力の礎となるように期待したい。

## 一編の作文

副院長 舛田 和之

あれは、今から三年と少し前のことだった。私が、旭川病院から摩周病院に転勤することになり、母の家で会食をした時のことだった。そろそろ帰ろうとした時に、母が押入れの奥から、私が小学三年生の時に書いた作文を取り出してきた。題は「将来の夢」だった。内容は、将来は医者になって、辺地で働きたいというものだった。恥ずかしい事だが、書いた本人はまったく忘れていた。さらに、正直に言うと、住んだこともなく縁もゆかりもない弟子屈に単身赴任することに対し、不安と迷いがあった。しかし、その作文を読み、迷いは消えた。中年になった私が、九歳の時の自分に諭されたのであった。

赴任して四年目を迎えた。住めば都である。

## 新入職員歓迎会

訪問看護ステーション 太田 浩美

今年度、摩周厚生病院では15名の新しい職員を迎えました。4月24日、摩周湖農協大ホールにおいて、15名の職員を迎えての歓迎会が行われました。

森院長の挨拶から始まり、新入職員の自己紹介（こういう時に自己アピールが上手だとすぐに名前を覚えてもらえると感心しつつ）があり、楽しく会食をしながら交流を深めることができました。

摩周厚生病院の職員となり約1ヶ月ですが、新入職員の皆さんはまだまだ緊張の日々が続いていることと思います。疲れている時には足湯につかってのんびりするのもよし、900草原で牧草地を眺めるのもよし、弟子屈ライフを満喫してください。そして、それぞれの職場でさわやかな「摩周の風」を吹かせてほしいと思います。

## 院長コラム～晴耕雨読～

スプリング エフェメラル (spring ephemeral) という言葉をご存知だろうか？それは、早春の短い期間にだけ精一杯の生命を営む植物や昆虫をさして言う。山々に雪が残る早春、南斜面はもう雪が解け、冬を越した灰褐色の地面が現れている。そんな雑木林の足元を見ると、青紫色のエゾエンゴサクや赤紫の花を咲かせる可憐なカタクリが群れを作っている姿に出会う。そして、その花の蜜を求め、「春の女神」と呼ばれる蝶、ギフチョウが舞う。

詩人尾崎喜八の「かたくりの花」という詩がある。詩人は春の山を汗をかきながら登っていた。冬の間枯葉が積もる地面に、カタクリの花が一面に咲いていた。あまりに見事な光景に詩人は、「これだけでも今日の山歩きの意味はあった」と満ち足りた心でひと時を憩うのである。あまりにも強烈なデジャヴー。完全に共感できる感動。

この詩を読み、「足るを知る」ことの喜びを詩人から教えられた。物質的に恵まれている今の時代に、人々は本当に満ち足りているのだろうか？欲望が絶えず欲求が多くなり、心が満ち足りず生命を延ばしている人間が多いのではないだろうか？スプリング エフェメラル、それは短い生命のはかなさを表す言葉であるが、人間にとっては人生の質の貴さと心の満足を表す言葉に響く。「足るを知る」ことの喜びが人生の質を高めることになる。

## 部門紹介～臨床検査技術部門編～

### 臨床検査技術部門 技師長 上田 辰也

臨床検査技術部門は、昨年4月より厚生連による内部運営となり技師2名が配属されました。普段、どちらかというところ「縁の下の・・・」と言われるような職種であり、患者様との接点も少ないのが実情ではありますが、この機会に臨床検査と検査室についてご紹介させていただきます。病院での検査というと色々な検査がありますが、検査室では主に患者様から採血された血液、あるいは尿・便、喀痰などの体液や分泌物を検査します。その内容は、貧血や尿路感染症が無いかなど顕微鏡で細胞や微生物を見たりする血液・尿一般・細菌検査、あるいは肝・腎臓機能、脂質項目、糖尿病関連項目、腫瘍マーカーなどの数値がどの位か分析装置を使用して測定する生化学・血清学的検査、また、患者様と接する検査としては心電図検査や呼吸機能検査（肺活量測定）などの生理的検査など多岐に亘ります。近年の医療技術進歩や研究成果に伴い検査項目も非常に増え、またその検査内容も高度化しており、病理組織診断検査に始まり、個々人の遺伝子解析によるオーダーメイド医療などの分野や再生医療・生殖医療分野にも臨床検査が関与する場面も多くなっています。また、チーム医療への参画ということでは認定資格制度の推進により認定取得をする技師も増え、当検査室にも糖尿病療養指導士、健康食品管理士が在籍しております。昨今の検査業界では、「外来至急検査時間の短縮」がひとつのテーマとなりつつありますが、最新の自動分析器・検査システムを利用し採血から結果報告まで30分以内というのが最短レベルとなっております。残念ながら当検査室ではそこまでの時間短縮はできず、限られた設備と人員により「正確で迅速なデータ」を最大限の努力で報告しておりますので、ご理解をお願い致します。最後になりますが、検査項目の増加により患者様も、この検査項目はどんな内容なのか？この検査で何がわかるのか？という疑問も多いかと思えます。そのような、疑問がありましたら検査室でお尋ね下されば、お答えできる範囲で回答いたしますので、気軽にお立ち寄り下さい。

検査室



## 5月の診療カレンダー

日	曜	内科				外科		整形		眼科		皮膚科		内視鏡	備考
		1診		2診		午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後		
		午前	午後	午前	午後										
1	木	森				岡野	岡野	舛田	舛田						
2	金	森				岡野		舛田	舛田						
3	土														憲法記念日
4	日														みどりの日
5	月														こどもの日
6	火														振替休日
7	水	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田							
8	木	森				岡野	岡野	舛田	舛田						
9	金	森				岡野	岡野	舛田							
10	土														
11	日														
12	月	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田	舛田						
13	火	森		辻本	辻本	岡野		舛田	舛田		桑田			新田	
14	水	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田				水元	水元		
15	木	森				岡野	岡野	舛田	舛田						ポリオ予防接種(会議室)
16	金	森				岡野		舛田	舛田						
17	土														
18	日														
19	月	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田	舛田						
20	火	森		辻本	辻本	岡野		舛田	舛田					新田	
21	水	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田							
22	木	森				岡野	岡野	舛田	舛田						
23	金	森				岡野	岡野	舛田							
24	土														
25	日														
26	月	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田	舛田						
27	火	森		辻本	辻本	岡野		舛田	舛田		桑田			新田	
28	水	森		辻本	辻本	岡野	岡野	舛田				水元	水元		
29	木	森				岡野	岡野	舛田	舛田						
30	金	森				岡野		舛田	舛田						
31	土														

### 編集後記

今月分より町内様々なところに配布させて頂きました。ご意見、ご要望などは職員一同の励みとなりますので積極的に寄せ下さい。来月もお楽しみに。

受付時間	内科	午前8:30~11:30	午後2:00~4:00
	外科	午前8:30~11:30	午後1:00~4:00
	整形外科	午後1:00~4:00	
	眼科	午後1:00~4:00	
	皮膚科	午前8:30~11:30	午後1:00~3:00